

Kultur macht Schule

Kultur wird an der Obwaldner Volksschule grossgeschrieben. In unterschiedlichen Sparten bietet die Abteilung Kultur dieses Jahr bewegende Projekte für Obwaldner Schülerinnen und Schüler an.

Kulturelle Aktivitäten bereichern den Schulalltag. Die Schülerinnen und Schüler können sich mit einheimischen Künstlern kreativ betätigen, schnuppern Theaterluft, diskutieren mit Schriftstellerinnen oder erleben musikalische Höhenflüge. Die Auswahl an kultureller Betätigung für die Obwaldner Schulen ist gross.

Theaterperlen

Seit mehr als zehn Jahren bieten die Kantone Luzern und Obwalden ihren Schülerinnen und Schülern professionelles und altersgerechtes Theater an. Zweimal pro Jahr führen Theatergruppen aus der ganzen Deutschschweiz im Theater Altes Gymnasium Darbietungen durch. Im Januar 2014 führt der Urner Schauspieler Thomy Truttmann seine erfolgreichen Theaterstücke «Örjan» (Kindergarten bis 2. Klasse) und «FloVelo» (3. bis 6. Klasse) auf. Anmeldeschluss: 31. Oktober 2012.

Kunst macht Schule

Das Projekt «Kunst macht Schule» wurde vor einigen Jahren von der Obwaldner Kantonalbank als einmaliges Projekt lanciert und von der kantonalen Kulturförderung weitergeführt. Die Schulen haben die Möglichkeit, einen Obwaldner Kunstschaaffenden für eine Kunstlektion zu buchen. Die Lektionen finden im Schulzimmer, auf dem Schulhausareal oder auch im Atelier des Künstlers statt. Dieses Jahr finden im ganzen Kanton 16 Kunstlektionen statt. Die nächste Ausschreibung erfolgt voraussichtlich im April 2013.

Lesungen im Schulzimmer

Das Zentralschweizer Projekt «Literatur aus erster Hand» läuft seit bald 20 Jahren. Professionelle Schriftstellerinnen und Schriftsteller aus dem deutschsprachigen Raum halten in einzelnen Schulklassen eine Autorenlesung ab. In den sieben Obwaldner Gemeinden wurden im letzten Schuljahr weit über 60 Lesungen gebucht! Autoren wie Schüler berichten jeweils begeistert von ihren gegenseitigen



«Obwalden singt» hiess es diesen Frühling auch in Engelberg. Insgesamt nahmen über 800 Schülerinnen und Schüler in ganz Obwalden teil. Foto pd

gen Begegnungen. Die Anmeldefrist für dieses Jahr ist abgelaufen, nächste Ausschreibung im Mai 2013.

Klingendes Klassenzimmer

Stefanie Dillier, die Fachberaterin Musik in den Obwaldner Schulen, lancierte zusammen mit den Musikschulen und der kantonalen Kulturabteilung 2011 das Musik- und Schule-Projekt «Klingendes Klassenzimmer». Die beiden ersten Projekte «Musigland» (2011) und «Obwalden singt» (2012) waren mit jeweils über 800 (!) beteiligten Schülerinnen und Schülern sehr erfolgreich.

Vor wenigen Tagen wurde das neue Projekt «Kleiner Dodo – was spielst du?» ausgeschrieben. Professionelle Musikerinnen und Musiker, die an den Obwaldner Musikschulen unterrichten, spielen auf ihren Streichinstrumenten zusammen mit einer Erzählerin die Geschichte des kleinen Dodo, der mitten im Dschungel eine Geige und damit auch sein Musikglück findet. Das Musikan-

gebot richtet sich an Schülerinnen und Schüler ab Kindergarten bis 2. Klasse. Die Konzerte finden Ende April 2013 in Sarnen und Engelberg statt. Die Anmeldefrist läuft bis 28. September 2012.

Obwaldner Heldinnen und Helden

Das Comicfestival Fumetto, das jeweils im Frühling in Luzern stattfindet, führt jährlich einen themenbezogenen Wettbewerb durch. Es fällt auf, dass jeweils sehr viele Kinder und Jugendliche aus Obwalden an diesen Wettbewerben teilnehmen. Die Kulturförderung schreibt nun in Zusammenarbeit mit den Obwaldner Schulbibliotheken einen einmaligen Comicwettbewerb aus. Die Obwaldner sind eingeladen, einen Comic zum Thema «Obwaldner Heldinnen und Helden» zu kreieren. Alle Eingaben werden in den Schulbibliotheken ausgestellt. Eine Fachjury zeichnet zudem die besten Comics in den jeweiligen Alterskategorien aus. Eingabeschluss der Arbeiten: 30. November 2012.